



## INSTITUTO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA LA CORREDORIA

### Filosofía 4º E.S.O.

### TALLER DE PENSAR

La asignatura de FILOSOFÍA en 4º ESO está planteada como un “TALLER DE PENSAR”. Quiere ser un ejercicio de las capacidades de análisis, crítica y juicio que los alumnos y las alumnas puedan desarrollar.

La metodología de aula será eminentemente participativa y motivadora, acercándonos a los intereses y la realidad próxima de los estudiantes. De este modo podremos aprender a reflexionar, escuchar a nuestros compañeros, compartir opiniones y análisis, etc.

Utilizaremos noticias de periódicos y de televisión, canciones, películas, textos para analizar, etc.

Prepararemos exposiciones para nuestros compañeros y compañeras, por lo que aprenderemos a recopilar y seleccionar información y a organizarla y presentarla adecuadamente, siempre con la ayuda del profesor o profesora. Podremos elaborar carteles resumen y grabar vídeos expositivos.

Buena parte de las tareas las haremos en grupo, de modo cooperativo, para favorecer la construcción dialogada del conocimiento, la habilidad de escuchar y la de argumentar.

La evaluación del trabajo tendrá en cuenta el carácter optativo de la asignatura y servirá sobre todo como estímulo a la participación y el trabajo en el aula y en casa.

*Trataremos asuntos que acordemos, por ejemplo:*

- *Qué somos como individuos y como seres humanos, somos emociones y razón, pasión y cuerpo, deseo y reflexión.*
- *Somos animales sociales, vivimos con los demás y nos necesitamos.*
- *Cómo comunicarnos eficazmente.*
- *Cómo funciona nuestra capacidad de conocer y razonar. Qué razonamientos son coherentes. Qué nos influye sin darnos cuenta cuando creemos ser objetivos.*
- *El sentido de la vida. ¿Para qué nos esforzamos?*
- *Cómo decidimos lo que está bien y lo que es malo. ¿Podemos estar seguros de nuestros juicios? Somos libre, ¿pero cuánto?*
- *Por qué nos gustan unas cosas y encontramos otras desagradables. ¿Alguien puede decir lo que es buena música o una obra de arte valiosa?*
- *¿De dónde surgen las leyes y por qué nos obligan? ¿Debería desobedecerlas si no me gustan?*

